

Médano: un modelo de empresa estatal socialista



Recorre Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, empresas de la construcción y de la industria alimentaria en Holguín como parte de la visita gubernamental a la provincia, que se desarrolló entre este jueves y viernes

René Tamayo León, 20 de Octubre de 2023

HOLGUÍN.- Como modelo de empresa estatal, calificó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, la Empresa de Materiales de la Construcción de Holguín, donde en la mañana de este viernes comprobó varios proyectos de índole social y económica que esta desarrolla.

Conocida comercialmente como Médano, la entidad, organizada en una oficina central y varias unidades empresariales de base, ha logrado niveles productivos en base a la aplicación permanente de la ciencia y la innovación y la constante superación profesional de sus directivos, técnicos y obreros.

La vocación innovadora de la empresa ha repercutido, entre otros beneficios, a que el salario medio de sus más de 600 trabajadores sea de unos 10 000 pesos mensuales, así como al sobrecumplimiento de sus producciones, excepto la fabricación de bloques, debido a las limitaciones con el cemento.

Acompañado por el viceprimer ministro Alejandro Gil Fernández, y el primer secretario del comité provincial del Partido en Holguín, Ernesto Santiesteban Velázquez, el Jefe de Estado comprobó in situ la aplicación en la empresa de políticas nacionales en el área social, como el Programa para el Adelanto de la Mujer, que incluye facilidades para la superación, la promoción en cargos técnicos y de dirección, y otras vertientes, incluido la asignación de motos eléctricas a especialistas y otras trabajadores.

Las féminas son alrededor del 30 por ciento de la fuerza laboral de Médano. La apertura de una Casita Infantil también es un propósito cumplido. En la ciudad capital, la guardería de la empresa da abrigo a una decena de niñas y niños de familias de la entidad y otras aledañas.

La iniciativa ha sido muy bien recibida por las jóvenes madres, ante las limitaciones en el otorgamiento de plazas en los círculos infantiles, y por el esmero que ponen en la atención de sus hijos la licenciada en Educación Preescolar Yudith Rojas Ávila y la auxiliar pedagógica Talía Quesada Mederos.

Especial atención dedicó el Presidente de la República a las soluciones innovadoras que ha encontrado la empresa para continuar con su producción principal, los materiales de la construcción, y suplir las limitaciones impuestas en el orden económico, como la escasez de combustible, cemento e insumos de importación.

El ingeniero Yunior Pupo Leiva, director general de Médano, enfatizó que la respuesta a los problemas ha estado, en primer lugar, en el uso extensivo de la ciencia, en vínculo con la universidad, además de encadenamientos productivos con otras entidades del sector estatal y el no estatal, y la ampliación del objeto social y la diversificación de las producciones.

Refirió que entre las variantes para mantener la vitalidad empresarial está la fabricación de productos de alta demanda popular, desde útiles para el hogar en la carpintería, a partir de subproductos, hasta, incluso, la fabricación de ataúdes.

También han accedido a encadenamientos productivos con entidades como las del turismo, para el acceso al financiamiento con capacidad de liquidez, y con trabajadores por cuenta propia para la fabricación de elementos de piso, a fin de mitigar los impactos por las limitaciones energéticas e incluso tecnológicas.

En el orden laboral, la Empresa de Materiales de la Construcción de Holguín ha adoptado medidas dirigidas a incrementar el pago de utilidades a los trabajadores, y la aplicación del Decreto 87, sobre la organización de los salarios en el sistema empresarial cubano.

Se ha trabajado, además, en el redireccionamiento de utilidades, incluyendo destinos como la reparación y construcción de viviendas y el estímulo de trabajadores y colectivos, y el financiamiento de la actividad de ciencia e innovación.

Además de que cada UEB de la empresa debe tener sembrado cada espacio de tierra que tenga libre y solicitar otras áreas, en el orden social-comunitario, Médano contribuye con el transporte público y la recogida de desechos sólidos en la ciudad de Holguín.

En la mañana de este viernes, como parte de la visita gubernamental a la provincia, el Presidente de la República también recorrió la unidad empresarial de base Turquino, de la empresa local de conservas, donde conoció sobre los encadenamientos productivos con agricultores, principalmente de guayaba, cuyas fincas están relativamente cercanas a la ciudad, y así, entre otros beneficios, reducir los costos por transportación.

Al dialogar sobre la calidad e inocuidad de los alimentos que aquí se elaboran, se le informó al Jefe de Estado sobre los vínculos con varias minindustrias de la región, para, de conjunto, garantizar pulpas, en especial de guayaba, lo cual les ha permitido, entre otros destinos, volúmenes de concentrados dirigidos a la elaboración de compotas en las industrias especializadas.

En intercambio con Manuel Sobrino Martínez, ministro de la Industria Alimentaria, y Ramón Rodríguez Galindo, director de la UEB, se habló sobre inversiones y proyectos.

Conoció del funcionamiento de una planta de tratamiento de residuales, hecha en colaboración con la universidad y que ha permitido eliminar el vertimiento directo a los cauces de agua; y sobre la gestión de inversiones para colocar paneles solares en los amplios techos de la instalación, entre otras iniciativas a concretar a futuro.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución